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Aos trinta e um dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e três, às 09:30, reuniu-se de 

forma presencial o Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Arquitetura e Urbanismo, sob 

a presidência do Coordenador Professor José Carlos Huapaya Espinoza. Presentes os 

professores: Any Brito Leal Ivo, Fernando Gigante Ferraz, Glória Cecília dos Santos Figueiredo, 

José Carlos Huapaya Espinoza (Coordenador), Leonardo dos Passos Miranda Name, Rodrigo 

Espinha Baeta, Rosana Muñoz e Thaís Troncon Rosa. Também estavam presentes os 

representantes estudantis do mestrado: Luiz Rogério Rosário dos Santos Junior e Mário Silva 

Santana, os representantes estudantis do doutorado: Celso Almeida da Silva Cunha e Maria Alice 

Pereira da Silva, e a representante dos técnicos administrativos Maria de Lourdes Henriques da 

Silva. Verificado o quórum mínimo, foi dado início à reunião passando para os pontos de pauta: 1. 

Informes – 1.1) Sobre participação dos membros do Colegiado (corpo docente e corpo 

discente) nas reuniões Ordinárias e Extraordinárias - O Prof. José Huapaya relatou sua 

preocupação a respeito da pouca participação do corpo docente e discente nas reuniões do 

Colegiado o que tem impactado no atraso da discussão de pautas importantes em razão do 

quórum insuficiente e buscou junto aos membros presentes alternativas para solucionar este 

problema. Apresentou como possível solução cobrar o que está estabelecido na norma (após 3 

ausências seguidas o docente é convidado a se retirar do colegiado). Em relação ao corpo 

discente informou que existem 8 representantes estudantis com 4 vagas de votação no Colegiado 

mas geralmente comparecem 1 ou 2 o que tem causado prejuízo ao quórum. Com a palavra a 

Profa. Thais Rosa mostrou preocupação quando o quórum é composto em sua maioria pelo corpo 

discente, pois entende que existem pautas que compete ao corpo docente deliberar e comentou 

que os docentes estão enfrentando o problema da sobreposição de instâncias o que tem 

impactado na participação das reuniões do programa. A Profa. Glória Figueiredo relatou que é 

importante entender as motivações do esvaziamento para poder encontrar uma solução. 1.2) 

Publicações - A Profa. Thais Rosa informou sobre a publicação da atividade Ciclo de Debates 

desenvolvida na Residência AU+E como um e-book intitulado “Partilhas Emergentes: assistência 

e assessoria técnica, extensão universitária e direito à cidade em debate”. A referida professora 

também informou sobre uma possível edição do curso “Entre margens e imagens” a ser realizado 

na UDELAR (Uruguai) como um minicurso de especialização. 1.3) Elaboração das atas – O Prof. 

José Huapaya comentou sobre a falta de apoio técnico no setor para elaboração das atas e o 
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consequente acúmulo desses documentos. O referido Professor informou que tem se dedicado a 

suprir esta demanda, porém não poderá acumular essa atividade em meio às atribuições que 

exerce. Em conversa com o Diretor Sérgio buscou uma solução para essa questão. Foi informado 

que existe a expectativa da FAU receber novos servidores e um deles ficará com essa 

responsabilidade. A Profa. Thais relatou que o problema para suprir as demandas está ocorrendo 

em todas as instâncias da FAU e diante do cenário vê necessário o aumento da equipe técnica. A 

referida professora abordou também a questão da reorganização dos técnicos em uma secretaria 

única e sugeriu que essa situação seja discutida na Congregação visto que envolve todas as 

instâncias da unidade. Como encaminhamento o prof. Huapaya pediu a compreensão de todos os 

membros do Colegiado no sentido de que as atas fossem elaboradas de forma mais objetiva e, 

caso houver necessidade, os professores e representantes poderiam enviar textos 

complementários, todos os membros foram a favor dessa decisão. 2. Participação do PPGAU no 

Arquisur (Profa. Aline Maria Costa Barroso, convidada) – Com a palavra a Profa. Aline Barroso 

informou que a FAUFBA faz parte do Arquisur desde 2001 e existe a intenção da Direção fazer 

um chamado para aumentar o grupo de professores participantes do Arquisur. A referida 

professora informou sobre a saída do Prof. José Huapaya da representação do grupo de pesquisa 

e ressaltou que seria importante que o novo representante seja alguém da Coordenação ou do 

Colegiado do PPGAU ou da RAU+E em função das demandas importantes que precisam ser 

articuladas dentro da Pós-Graduação. Encaminhamento: Após ampla discussão foi acordado que 

após a reunião promovida pela Direção com o incentivo aos professores a aderirem ao Arquisur 

será realizado um chamado interno do PPGAU com uma possível indicação de representação 

dentre os professores que se vincularem. Foi solicitado também que a Profa. Aline Barroso seja 

convidada a participar das reuniões deste colegiado à medida que surjam novidades a respeito do 

andamento do Arquisur. Votação: Aprovado por unanimidade. 3. Recursos Intempestivos – 

Edital de Classificação de Discentes para Concessão de Bolsas de Doutorado e Mestrado 

do PPG-AU/UFBA 2023 (Profa. Any Ivo) – O Prof. José Huapaya fez um breve relato sobre o 

cronograma e os desdobramentos do processo seletivo para as Bolsas Capes 2023 e destacou 

alguns pontos de atenção como: alteração da comissão de seleção durante o processo; muitas 

dúvidas dos candidatos após a divulgação da lista preliminar classificatória de mestrado e 

doutorado; diálogo com a PROAE sobre a possibilidade de segunda chamada de cadastro; 
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preocupação com manifestações com tom agressivo dos alunos sobre a credibilidade do processo; 

prazo curto (2 dias) para indicação dos candidatos aptos após a publicação do resultado no site 

da CAPES; falta de veracidade do candidato ao informar sua condição no processo seletivo a 

exemplo de ter sido bolsista anteriormente ou informar o real endereço de residência. Com a 

palavra, o aluno Celso Cunha representando o corpo discente fez a leitura de uma carta enviada 

por um grupo de discentes propondo alterações e aprimoramento no processo de classificação 

para bolsas. Encaminhamento: Foi proposto o não acolhimento dos recursos intempestivos 

sendo que estes seriam respondidos de forma individual, já em relação à carta encaminhada pelos 

alunos, seria publicada no site do PPGAU uma resposta à mesma. Além disso, foi proposta que 

tal carta seja usada como subsídio para fins de aprimoramento do próximo edital de bolsas. 

Votação: Aprovado por unanimidade. 4. Sobre prorrogação de bolsas Capes (Prof. Rodrigo 

baeta) – Com a palavra, o Prof. Rodrigo Baeta fez um histórico e situação das bolsas CAPES do 

programa e nos prejuízos que implicam as prorrogações delas para novos estudantes. Após longa 

discussão passou-se à votação. Votação: Aprovado por unanimidade a não prorrogação das 

bolsas Capes. 5. Relato do processo de seleção 2022 (Profa. Thaís Rosa) – A Profa. Thais 

Rosa iniciou a discussão relatando pontos que podem ser aprimorados para a próxima seleção 

como: reavaliar o tempo utilizado no processo de confecção do edital até a publicação do mesmo; 

formação de uma comissão de coordenação; avaliar o perfil do corpo discente e docente, dentre 

outros. Os Professores iniciaram uma discussão sobre processo de heteroidentificação dos 

candidatos e diante da complexidade do tema e do pouco tempo para discutir as questões desta 

pauta decidiram continuar a discussão numa próxima reunião. Encaminhamento: foi sugerido 

dialogar com a futura comissão de heteroidentificação, no sentido de elaborar uma minuta nos 

termos discutidos e em seguida agendar uma reunião extraordinária. Votação: Aprovado por 

unanimidade 6. Credenciamento 2023 (Prof. Rodrigo Baeta) – O Prof. Rodrigo Baeta sugeriu 

que seja feito imediatamente um novo processo de credenciamento e recredenciamento visto que 

esse atraso (cerca de 2 anos) traz um grande prejuízo ao programa. Encaminhamento: Foi 

proposto antecipar o processo de credenciamento e recredenciamento para este ano (2023) e a 

formação de uma comissão composta pelos professores Jose Huapaya, Rodrigo Baeta e um 

professor externo ao Programa para acompanhar esta atividade. Votação: Aprovado por 

unanimidade. 7. Informe NAPPE (Profa. Any Ivo) – O Prof. Jose Huapaya informou o pedido da 
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Profa. Any Brito de ser substituída da Coordenação do NAPPE pelo Professor Leo Name, nesse 

sentido, ela ocuparia o cargo de vice-Coordenadora do NAPPE. Votação: Aprovado por 

unanimidade. 8. Aprovação de Comissões Permanentes do PPGAU/UFBA – O Prof. José 

Huapaya listou as comissões que foram formadas na gestão do Prof. Fabio Velame e informou 

que existe a intenção de uma gestão compartilhada entre os membros destas comissões para 

reduzir a carga de trabalho que alguns professores que integram com mais frequência esses 

grupos. O referido Professor fez a proposta para a composição das seguintes comissões com 

validade de 2 anos: Comissão Sucupira (José Carlos Huapaya, Érica de Sousa Checcucci, Liana 

Viveiros, Rodrigo Baeta, Rosana Munõz, Natalie Groetelaars e a Administradora Leilane Argolo); 

Comissão de Bolsas (Aline Barroso, Any Brito, José Huapaya e Maria Alice Pereira da Silva); 

Comissão seleção PPGAU/UFBA (Leo Name, Thais Portela, Thais Rosa e Leilane Argolo); 

Comissão Núcleo de Apoio ao NAPE (Leo Name, Any Brito, Diana Soares Costa, Junia Mortimer, 

Maria Alice Pereira da Silva e Thais Portela); Comissão de indicação de teses e dissertações 

(Aline Figueirôa, Marcia Sant´Anna e Glória Figueiredo); Comissão Carolina Bori (Any Brito, 

Érica Checcucci e Rosana Munõz); Comissão de Revisão de Regimento Interno (Fábio Velame, 

Luiz Cardoso, Marcia Sant´Anna, Rodrigo Baeta e Maria Henriques); Comissão Organização 

Seminário Pesquisa, Extensão e Projeto (Aline Figueirôa, Fábio Velame, Gabriela Leandro, 

Celso Almeida da Silva Cunha e Thais Portela). A profa. Glória Figueiredo ressaltou sobre a 

necessidade de renovação da Comissão de bolsas visto que alguns membros desta equipe já têm 

contribuído há um bom tempo. A Profa. Thais Rosa trouxe a questão de um possível impedimento 

dos professores colaboradores integrarem a Comissão do processo seletivo e o Prof. José 

Huapaya informou que a comissão pode ser composta por professores permanentes e 

colaboradores. Votação: Aprovado por unanimidade as comissões propostas. 9. Inclusão da 

Profa. Naia Alban como membro do Colegiado do PPGAU (Prof. Rodrigo Baeta) – Foi 

informado que a entrada da Profa. Naia já havia sido aprovada na gestão do Prof. Fabio Velame. 

Não havendo mais nenhum assunto a ser tratado, o coordenador deu por encerrada a reunião e, 

para constar, a presente Ata foi lavrada por mim, Luis Emanuel Moitinho Acacio, em quatro (04) 

páginas e cento e dezoito linhas (118). 
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